



LA TRANS-FONTAINOISE



3^{ème} partie - 4,3 km

Accès et parking



50° 23'51.6" (Nord) - 4° 19'53.1" (Est)



TEC Charleroi - Bus 173 - Arrêt "Leernes - Place communale" - Rue Berteaux - 50 m.



Place Degauque et rues voisines (parkings gratuits).

9 Leernes - Place Degauque

Le point de départ de la 3^{ème} partie de la Trans-Fontainoise est situé sur la Place Degauque à Leernes.



Traverser la place en se dirigeant vers le porche d'entrée de l'église et contourner celle-ci par la droite en suivant une allée pavée pour rejoindre et suivre la rue Caebergs vers la droite.

10 Square Ferrer

Sur votre gauche, le square Ferrer situé dans l'angle des rues Caeberts et Alexandre Berteaux (rue Ferrer).

Anciennement une chapelle dédiée à Notre-Dame de Grâces existait à cet emplacement et servait de reposoir pour les défunts venant du quartier de Wespes. Elle fut démolie en 1959 pour raisons de sécurité.

Ce square est dédié à Francisco Ferrer y Guardia, né le 10 janvier 1859 à Alella et mort le 13 octobre 1909 à Barcelone, est un libre-penseur, franc-maçon et pédagogue libertaire espagnol. En 1901, il fonde l'École moderne, un projet éducatif rationaliste qui promeut la mixité, l'égalité sociale, la transmission d'un enseignement rationnel, l'autonomie et l'entraide. Elle fut la première d'un réseau qui en comptait plus d'une centaine en Espagne en 1907. Elle inspira les modern schools américaines et les nouveaux courants pédagogiques.

L'espace fut aménagé par le comité de quartier de Leernes Centre et inauguré le 29 mai 2011.



Après le pont sur le ruisseau de Beaulieusart, prendre en face la ruelle du Coq jusqu'à la rue de Marchienne qu'il faut prendre vers la gauche pendant quelques dizaines de mètres pour arriver à la rue Goulette qui descend vers la droite.

11 Ruisseau de Beaulieusart

Ce ruisseau se jette dans l'Ernelle à Fontaine-l'Évêque en passant en dessous du parking du Briko Depot. Il prend sa source au « Culot de Beaulieusart » à Leernes.

Emprunter la rue Goulette jusqu'à son extrémité et prendre à droite la rue Profondrieux, bifurquer à gauche à la 1^{ère} rue à gauche et quelques mètres plus loin, prendre à gauche encore la rue Louis Gilles. Monter la rue, en arrivant à la première maison, se retourner et prendre quelques minutes de pause pour découvrir le magnifique panorama s'étendant jusqu'à Charleroi. Poursuivre ensuite sur la même rue jusqu'à la rue du Four à verre que l'on suit vers la gauche jusqu'à un carrefour.

12 Point de vue remarquable

En s'enfonçant dans le bois en direction de l'arrière de la 1^{ère} propriété de la rue des Mulets, le randonneur a la possibilité d'admirer un point de vue sur l'ancienne Sambre, rebaptisée "Etangs de la Clairière", et conservée comme telle pour le grand bonheur de nombreux pêcheurs.



S'informer auprès de la DNF (0800/11 901) sur les chasses organisées dans le bois domanial de Leernes pour ne pas être surpris par la fermeture d'un chemin.

Revenir au carrefour et se diriger ensuite plein sud en pénétrant dans le bois domanial de Leernes pour descendre le versant nord de la vallée de la Sambre par le chemin du Solitaire.

13 Le Solitaire

Sentier portant le nom de la ferme-café situé au pied de ce sentier. Cette ferme fut vendue et démolie afin d'y construire la première partie de l'école devenue « Institut Royal Saint-Exupéry » « Institut Médico-pédagogique avec internat » subsidié en partie par l'A.W.I.P.H et également conventionné par la « C.R.A.M. » Cette école comprenant actuellement 2 sites et héberge 70 garçons de 6 à 18 ans atteints de troubles du comportement et/ou de déficience mentale légère.

Dans la vallée, poursuivre tout droit, passer l'écluse n° 8, pour arriver au Pavillon Vert, point final de la Trans-Fontainoise.

14 Le Pavillon Vert

Bâtiment construit sur les terrains du MET dans les années 50, en bois et peint en vert d'où son nom. Il fut principalement occupé par la famille Léon Delcorte et Claudine pour y tenir un café et petite restauration. Suite aux décès des propriétaires du « 1900 » situé à côté, la famille Delcorte s'installa au 1900, ce qui laissa le Pavillon libre. Début des années 2000, suite à des tractations prises avec le MET, le bâtiment est loué à la ville de Fontaine-l'Évêque pour l'Euro symbolique et est baptisé « Pavillon de la Nature ». Celui-ci servira de salle culturelle et nature en présentant différentes activités et expositions. Des plantations d'arbres et de fleurs seront effectuées à l'arrière jusqu'à la Sambre en vue d'en réaliser une zone nature afin d'attirer une certaine faune et de procurer aux différents instituts scolaires un lieu didactique naturel. En avril 2016, la Maison du tourisme "Val de Sambre et Thudinie" s'y établit.



Accès et parking



50° 22'01.4" (Nord) - 4° 20'07.1" (Est)



TEC Charleroi - bus 192 - Arrêt "GOZEE Déversoir (Abbaye d'Aulne)" - 300 m.



Nombreux parkings gratuits : Rue de l'Abbaye d'Aulne, le long de la Sambre en face de la Maison du Tourisme, au pied des ruines de l'Abbaye d'Aulne, sur le chemin du halage rive droite (après être passé sous l'arcade de l'Auberge de l'Abbaye en face du mur Est des ruines), ...

